

# Roadbook Österreich - Tirol

Ver 1.00

„Auf dem Motorrad finden wir mehr als wir suchen.“

# tourenenerlebnisse.de



**4 Halb- bis Ganztagestouren**

**Startpunkt in Tobadill (Nähe Landeck / Tirol / Österreich)**

**Etappen von ca. 200 km – 300 km**

**Übernachtung: Ferienwohnung**

**Wegführung: 100% Asphalt**

**BMW F 850 GS Adventure, transportiert auf dem Anhänger**

**Reifen: Dunlop Meridian**

**Silvretta Hochalpenstrasse**

**Timmelsjoch**

**Arlbergpass**

**Reschenpass**

**Bodensee**

**Hochtannbergpass**

#### Tour 1

#### **Landeck / Tobadill gen Westen, 221 km, 8.138 hm**

**Highlights: Arlbergpass, Faschinajoch, Hochtannbergpass, Hahtenjoch**

Guter Einstieg in ein paar Urlaubstage in Tirol. Teilweise gibt es längere Streckenabschnitte im Tal, meistens auf kleineren Straßen, und dennoch fährt man immer wieder über Pässe und Sättel im Tiroler Land. Somit ist eine schöne Abwechslung gegeben und man gewöhnt sich an die schöne Umgebung.

#### Tour 2

#### **Bodenseeblick, 216 km, 6748 hm**

**Highlights: Arlbergpass, Flexenpass, Losenpass, Bodenseeblick, Bludenz**

Heute geht es wieder in den Westen, in Richtung Bodensee. In Richtung Bodensee kommen wir auf einer Berghöhe an und können den Ausblick auf den Bodensee genießen. Auch ein Abstecher dorthin ist möglich, jedoch habe ich mir den auf Grund der engen Bebauung erspart. Auf dem Rückweg wird es wieder ländlich und man kann die Tour entspannt zu Ende fahren.

#### Tour 3

#### **Landeck – Italien – Reschenpass & Timmelsjoch, 288km, 9625 hm**

**Highlights: Reschenpass, Italien / Merano, Timmelsjoch, Ötztal**

Heute gibt es den Abstecher nach Italien. Der berühmte Reschenpass mit seiner Kirchturmspitze, die aus dem aufgestauten Stausee herauschaut, ist das erste Highlight der Tour. Weiter geht es durch Italien, bis es über den berühmten Timmelsjoch wieder zurück nach Österreich geht. Durch Sölden, dem allseits bekannten Ski-Ort fahren wir dann wieder kurvenreich zurück.

#### Tour 4

#### **Silvretta Hochalpenstrasse, 208 km, 7130 hm**

**Highlights: Silvretta Hochalpenstraße, Bieler Höhe, Faschinajoch, Hochtannbergpass, Flexenpass, Arlbergpass**

Durch den berühmten Ski-Ort Ischgl geht es auf die Silvretta Hochalpenstrasse mit dem Highlight an der Bieler Höhe. In dem 2. Teil der Tour wiederholen sich Highlights aus der Tour 1 und Tour 2, können aber bei zweiten Mal abfahren in diesem Urlaub durchaus noch intensiver genossen werden.

#### **HINWEIS!!!**

Alle 4 Touren lassen sich auf der Webseite [www.tourenenerlebnisse.de](http://www.tourenenerlebnisse.de) kostenfrei als gpx Dateien herunterladen.

## Überlegungen zur Tour generell

Nach mehreren Touren in Kärnten sollte es mal was anderes werden. Tirol wurde es dieses Mal, auch aus dem Grund, dass die Anfahrt mit Motorradanhänger deutlich kürzer ist als nach Kärnten und die Routen sehr vielversprechend aussahen. Das wurde auch gehalten!

Wir sind zu Dritt gefahren, so dass wir eine Unterkunft brauchten, die mehrere Dinge vereint:

- Ruhige Lage
- Stellplatz für Motorradanhänger und 2 Motorräder
- 2 Schlafzimmer (wir hatten eine gemeinsame Freundin dabei)
- Schlafplatz für den besten Hund der Welt
- Wandermöglichkeiten für meine Partnerin

Damit suchten wir mal wieder die eierlegende Wollmichsau ☺

## Überlegungen zur Streckenführung

Der Zeitraum im Juni war schon ein wenig früh gewählt. So konnten wir in dieser Zeit nicht jeden Bergpass befahren, da der Winterräumdienst noch nicht jeden Pass geräumt hat oder Pässe durch Folgearbeiten erst einmal in Stand gesetzt werden mussten. Somit waren auch die Möglichkeiten für Touren etwas eingeschränkt, auch wenn Tirol genügend zu bieten hat. Das Dilemma mit den 95dB (Standgeräusch) ist in Tirol bekannt. Das betrifft zwar nur eine Straße, aber diese ist als Verbindungsstraße relevant. Glücklicher Weise haben beide Motorräder keine Probleme mit der Einhaltung der Lärmbelastung im Stand.

Die ausgewählten Touren ergeben sich aus den Erfahrung aus diesem Tirol-Urlaub und einer späteren Tour aus Kärnten, wo ich Touren vervollständigt habe, die ich auf Grund der frühen Jahreszeit im ersten Anlauf nicht fahren konnte.

## Ferienwohnung

### Bergappartments Tobadill

### Tobadill

Eine einsam gelegene Ferienwohnung mit Blick übers Tal. Infrastruktur ist keine in der Nähe, aber man hat auf alle Fälle Ruhe.

<https://www.bergappartements-tobadill.com/>

Die Unterkunft besteht aus einem alten traditionellen Teil mit rustikalen Möbeln und einer Stube, wie man sie sich aus dem Film vorstellt. Auf der anderen Seite gibt es eine moderne Küche, ein modernes Bad – eben ein Neubau, der nahtlos in das alte Gebäude integriert wurde. Auch eine Sauna steht zur Verfügung. In Laufreichweite erreicht man aber nichts. Besuche im Restaurant oder Einkäufe müssen geplant werden.

## Essen & Getränke

Auf Grund der Lage waren wir ein wenig auf uns alleine gestellt. So haben wir uns das Frühstück direkt in der Ferienwohnung gemacht und auch das ein oder andere Mal abends etwas eigenes zu Essen vorbereitet. Es gibt aber jede Menge touristische Orte wie St. Anton oder Ischgl in der Nähe, so dass auch abends die Einkehr in einem Restaurant einfach möglich war. Hier war es auch wieder zum Vorteil, dass wir ein Auto mithatten, um unabhängig vom Motorrad abends entsprechende Lokalitäten aufsuchen zu können.

## Datenquellen zur Tourenplanung – hier habe ich mich vorab informiert:

Wenn man eine Überquerung über einen Pass plant, der dann auf Grund von Schnee oder Baumaßnahmen geschlossen ist, kann das zu einem größeren Ärgernis werden. Daher checke ich immer hier den aktuellen Stand:

<https://alpenrouten.de/alpenpaesse-verkehrsinfos-wintersperren.html>

<https://www.silvretta-bielerhoehe.at/>

## Besondere Touren Erlebnisse

Mir hat der Urlaub besonders gut gefallen. Auch zu Dritt war der Urlaub sehr harmonisch und jeder konnte sich auf seine Art entspannen. Neben dem Motorradfahren gab es auch mal die ein oder andere Wandertour, so dass es auch ausreichend körperliche Ertüchtigung gab. Die Touren haben von der Länge ein gutes Miteinander ermöglicht, so dass Motorradfahren und gemeinsame Unternehmungen nicht kollidierten. Besonders in Erinnerung blieb mir der erste Muskelkater meines Hundes 😊

## Empfehlungen – wieder machen oder doch anders planen?

...wieder machen...	...anders planen...
Die <b>Unterkunft</b> war phantastisch. Ruhig gelegen, ausgestattet mit Sauna und einfach fernab von jedem Stress.	<b>Wir waren einfach zu früh.</b> 2-3 Wochen später hätten alle Pässe geöffnet gehabt und so konnte ich die Touren 3 und 4 (Abstecher aus einem meiner Kärnten Aufenthalte) erst zu einem späteren Zeitpunkt fahren. Juli bis September wären wahrscheinlich ideale Reisemonate.
<b>Tirol ist für eine Woche gut geeignet</b> und die Anfahrt ist aus der nordwestlichen Region Deutschland ist sehr attraktiv. Allerdings ist die Region auch auf 4-5 Fahrtage beschränkt, bevor man Wiederholungen einbauen muss.	

# Top 4 Impressionen



Unsere Unterkunft lag an einer einsamen Bergstraße und wurde nur durch uns angefahren. Die Aussicht war einfach phantastisch und ein idealer Einstiegspunkt für Touren per Motorrad oder zum Wandern.



<<< Reschenpass / Reschensee:

Der Kirchturm der alten Pfarrkirche St. Katharina ist nach dem Aufstauen des Sees immer noch sichtbar und ein beliebtes Fotomotiv für viele Reisende.

Timmelsjoch >>>

Mit 2474m Höhe die höchste Passerhöhung innerhalb der Touren. Imposant und kurvenreich.



Arlbergpass / Flexenpass:

Immer an der Schneegrenze entlang ist die Aussicht einfach unglaublich. Diese beiden Pässe liegen eng zusammen und sind auf wenige Kilometer ein Highlight für jeden Motorradfahrer.